



こんにちは 豊前市議会です

平成26年5月 No.84

■発行／豊前市議会 豊前市大字吉木955 TEL82-1111 内線1311 議会へのご意見をお寄せ下さい
■ホームページ／<http://www.city.buzen.lg.jp>



豊築メディカルセンター見学会の様子

3月定例会
(3/3~3/25)
主な内容

●CONTENTS・もくじ

議案の概要	2 P
平成26年度3月定例会 議案審議結果	3~4 P
一般質問	5~13 P
トピックス・編集後記	14 P

議案の概要

平成26年第1回定例会は、3月3日から3月25日までの23日間の会期で開催されました。

本定例会には、市長より条例8件、予算14件、その他の案件2件の合わせて24議案が提案されました。うち、1議案（平成26年度豊前市水道事業会計予算）が撤回され、改めて上程がなされました。所管の常任委員会で審査した結果、条例1件については修正可決、その他の議案については原案どおり可決されました。

また、委員会より条例案1件、意見書案2件、決議案1件が提出され、議員より意見書案1件が提出されました。議員提出の意見書案（安定した電力供給の確保を求める意見書）については、一部が修正の上可決され、その他の案件については原案どおり可決されました。

平成26年度 一般会計予算 総額115億9100万円

予算決算常任委員会
2日間で慎重審査

委員会で指摘した主な事業

◎ふるさと応援団事業、水産振興施設整備事業について

ふるさと応援団事業、水産振興施設整備事業については、事業実施後の成果を確認し、費用対効果を検証するよう提言しました。

なお、水産振興施設整備事業については希望者を広く募り、漁業関係者の意見を十分反映し事業を実施するよう促しました。

◎小水力発電事業について

小水力発電を実施するにあたっては、事業目的を十分検証してから事業を実施するよう提言しました。

◎高齢者に対する調査について

高齢者に対する調査に関して、調査が重複しているものについては簡素化を図り予算の適正な執行に努めるよう指摘しました。

また、事業の検証をしっかり行うよう促しました。

◎道路新設改良事業（単独分）について

道路新設改良事業（単独分）については、地元のニーズに応えられるよう計画的・効率的な予算執行を行うよう指摘しました。

◎防災士育成について

企業等に置かれている防災士の数を把握し、地域での活動に活かすよう促しました。

その他、予算の執行に関し無駄使いにならないよう様々な指摘を行いました。

土・日・祝日100円バス 本格運行

平成24年度より試行運転してきた100円バスを、4月から年間を通して本格運行します。それに伴い、今まで「大人1人につき小学生未満は1人までが無料」でしたが、**議会からの指摘により「小学生未満はすべて無料」**になりました。

合岩小(小規模特認校)で 英語学習の充実

合岩小・中学校は特色ある学校づくりを目指して合同で運動会等を実施するなどして連携を深めています。その連携を通して小・中学校一貫英語教育を推進し、特色ある学校づくりを目指す目的で市費負担英語教職員を任用し、合岩小学校に配置します。

外部委託に関する経費積算を巡り 水道事業会計予算を撤回・再提出

水道事業会計の当初予算に関する議案において、平成26年度から平成28年度までの期間、「配水場施設等運転管理業務」及び「検針・収納等業務」を外部委託するにあたり、前年度までの委託料よりも増えていることを委員会審査の中で指摘した結果、委託先の人事費を過大に積算していたことが判明。一般会計予算からの補助金で赤字を解消している水道事業については、費用対効果を検証し経費削減に努めるよう指摘しました。

これらの指摘を受け、市長は議案を撤回の上、再提出しました。再提出後の議案は、原案どおり可決されました。

平成26年3月定例会 議案審議結果

「○」……賛成 「●」……反対
「議長」……議長職のため表決に参加しない

議案番号	議案等の名称	審議結果	黒江 哲文	平田 精一	安江 千賀夫	鈴木 正博	福井 昌文	鎌田 晃二	岡本 清靖	榎本 義憲	尾澤 満治	山崎 廣美	爪丸 裕和	宮田 精一	磯永 優二	渡邊 一	秋成 茂信	賛成	反対
議案第1号	豊前市バス事業の設置等に関する条例の一部改正について	修正可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第2号	豊前市税条例の一部改正について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第3号	豊前市国民健康保険税条例の一部改正について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第4号	豊前市企業立地促進条例の一部改正について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第5号	豊前市道路構造の基準に関する条例の一部改正について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第6号	豊前市社会教育委員の設置条例の一部改正について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第7号	豊前市市費負担教職員の採用等に関する条例の制定について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第8号	指定管理者の指定について（まちなか交流センター）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0
議案第9号	辺地総合整備計画の変更について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議長	○	○	14 0

平成26年3月定例会 議案審議結果

「○」……賛成 「●」……反対

「議長」……議長職のため表決に参加しない

議案番号	議案等の名称	審議結果	黒江 哲文	平田 精一	安江 賀夫	鈴木 正博	福井 昌文	鎌田 晃二	岡本 清靖	榎本 義憲	尾澤 満治	山崎 廣美	爪丸 裕和	宮田 精一	磯永 優二	渡邊 一	秋成 茂信	賛成	反対
議案第10号	平成25年度豊前市一般会計補正予算(第3号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第11号	平成25年度豊前市国民健康保険事業特別会計補正予算(第2号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第12号	平成25年度豊前市バス事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第13号	平成25年度豊前市工業用地造成事業特別会計補正予算(第2号)	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第14号	平成26年度豊前市一般会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	議長	○	○	13 1
議案第15号	平成26年度豊前市国民健康保険事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	議長	○	○	13 1
議案第16号	平成26年度豊前市後期高齢者医療事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	議長	○	○	13 1
議案第17号	平成26年度豊前市住宅新築資金等貸付事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	議長	○	○	13 1
議案第18号	平成26年度豊前市営駐車場事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第19号	平成26年度豊前市バス事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第20号	平成26年度豊前市工業用地造成事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第21号	平成26年度豊前市水道事業会計予算	撤回	撤回することに全会一致で承認																
議案第22号	平成26年度豊前市下水道事業特別会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第23号	平成26年度豊前市東部地区工業用水道事業会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第24号	平成26年度豊前市水道事業会計予算	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
議案第25号	豊前市議会の議決すべき事件を定める条例の一部改正について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
意見書案第1号	安定した電力供給の確保を求める意見書(案)の提出について	修正可決	○	○	●	●	○	○	○	○	●	○	○	●	議長	○	○	○	10 4
意見書案第2号	容器包装リサイクル法を改正し、発生抑制と再使用を促進するための法律の制定を求める意見書(案)の提出について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
意見書案第3号	東九州自動車道開通に伴う地域産業振興及び経済効果向上に関する意見書(案)の提出について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0
決議案第1号	東九州自動車道開通に伴う地域産業振興及び経済効果向上に関する決議について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	14 0

一般質問

そこが聞きたい・なんとかしたい

「無会派」の一 般質問



宮田 精一

〔質問項目〕

- ① 市長の施政方針
 - ② 非正規公務員の問題
 - ③ 社会保障制度改革プロ
グラム法が市民生活に及ぼす影響
 - ④ 同和行政の完全終結を

※ ここに掲載している質問のやり取りは、JYU一部です。
詳細については、市のホームページ【全文を掲載していますので、そちらをご覧ください。】
また、議会事務局及び総務課に会議録を置いていますので、お気軽にご閲覧ください。

宮田議員 財政難で正規職員数を抑制する一方、低賃金の非正規職員で人員不足を補う自治体が増えており、今では非正規職員しかいない職場も出てきていると聞く。豊前市にはそのような部署があるのか伺いたい。

行政のサービス低下や災害時の対応を危惧する声が出て いる。全職員に占める非正規職員割合が最も高い所は 6 割を超え、27 の市や町で 4 割以上となっている。豊前市における全職員に占める非正規職員の比率についてお尋ねしたい。

宮田議員 新聞報道で非

している。

宮田議員 生活保護の場
合は個人のプライバシー
を扱う部署であり、公務
員として守秘義務の問題
がでてくると思う。守秘
義務の徹底をどのように
図つているのか伺いたい。

総務課長 雇用時に守秘義務ということで本人に

宮田議員 九州の政令市や県庁所在地では、生保保護世帯を支援するケーブルカードまで1割から2割が非正規職員になっていると聞く。豊前市においても非正規職員のケースワーカーがいるのかお聞きしたい。

福祉課長 豊前市には3名のケースワーカーがあるが、すべて正規職員だ

宮田議員 非正規職員を増やすしすぎると行政サービスに支障が出てくるので、安易に非正規の採用で済ますのではなく、正規職員の採用を基本にし、非正規職員については待遇改善を図るべき。



市役所職場の様子

総務課長 出先の施設で
ある体育館、火葬場にお
いて嘱託職員のみで対応

一般質問

ここが聞きたい・なんとかしたい

『豊明会』の一般質問



鈴木 正博



平田 精一



黒江 哲文

【質問項目】

- ① 教育問題
- ② 災害時の対応
- ③ 防犯対策
- ④ 市民サービス
- ⑤ 一般質問後の進捗状況
- ⑥ まちづくり
- ⑦ 教育行政

※ ここに掲載している質問のやり取りは、ごく一部です。
詳しい部分については、市のホームページに全文を掲載していますので、そちらをご覧ください。
また、議会事務局をお気軽にご観覧ください。

平田議員 文部科学省の小学校3年生から英語教育を導入する方針を固めたようだが、豊前市としてはどういう取り組みをするのか。



中学校の授業風景

教育問題の解決策は

会の皆様のお力添えが大事だらうと考えている。

解説

平田議員 文部科学省は、平成30年度の本格実施に先駆け、平成28年度より英語教育に取り組んでいきたいと考えている。

教育課長 豊前市としては、平成30年度の本格実施に先駆け、平成28年度より英語教育に取り組んでいきたいと考えている。

教育長 豊前市には教育協議会があり、年に数回学校の情報について話し合いをもち、地域社会にお知らせするというよう

教育長 豊前市では、平成24年度の不登校児童生徒数は22名である。子ども達が不登校になる原因としては、大きく分けて

3つに起因される。それ

は家庭生活の問題、学校

生活の問題、本人の課題

であると思う。教育委員会としての指導指針は、

文部科学省あるいは県教

育委員会の流れを踏まえ

て、自尊感情を育てるこ

と、分かる授業を作ること、そのような取り組み

を中心に、早期発見、早期対応ということで頑張っている。

平田議員 いじめ対策と

いうのは、家庭、学校だけでの対応は難しく、地

域社会、教育委員会、関

教育長 豊前市では、平成24年度の不登校児童生徒数は22名である。子ども達が不登校になる原因としては、大きく分けて

3つに起因される。それ

は家庭生活の問題、学校

生活の問題、本人の課題

であると思う。教育委員会としての指導指針は、

文部科学省あるいは県教

育委員会の流れを踏まえ

て、自尊感情を育てるこ

と、分かる授業を作ること、そのような取り組み

を中心に、早期発見、早期対応ということで頑張

っている。

平田議員 いじめ対策と

いうのは、家庭、学校だけでの対応は難しく、地

域社会、教育委員会、関

福祉事業の進捗状況は

えを伺いたい。

市長 健康長寿社会をつくるというのが、私の大きな目標である。データ分析の結果、高齢者になつても、がんばれば体力も付くし気力もわくといふことが実証された。これを広げていくためには、指導者を養成していかなければならぬ。積極的に活動的な、体力、気力に満ち溢れた高齢者の方々に、地域の中で指導者になつて頂けるような取り組みも必要かと思う。

黒江議員 前回質問した介護予防事業、生き活きエアロ塾であるが、モデルということで始めてきたが、測定結果や事業分析などがあれば伺いたい。

福祉課長 平成25年度の生き活きエアロ塾の事業実績については、実施前後の体力測定、および血液検査において、共に改善が見られた。これは転倒予防、生活習慣病の改善につながる良い結果が出たと思う。



エアロ塾の様子

黒江議員 豊前市の一人当たり国保医療費は、平成18年度から平成22年度まで、県下で連続一位だが、その後はどうなつているのか。また、医療費適正化の取り組みとしてどのようなことを行つておられるのか伺いたい。

市民健康課長 平成22年

度以降も県下で一位の状況が続いている。医療費適正化に向けては、特定検診の受診率向上の取り組み、健康教室などを開催している。

黒江議員 健康増進事業や介護予防事業など、各課にまたがつたものを一元化し、どのような成果がでたか分析することが必要だと思う。また、医療費の適正化にもしっかりとつなげていただきたい。

市長 おっしゃるとおりである。市民の利便性を高め、分りやすい事業の体制を作ることは大きな課題である。

黒江議員 測定結果、生き活きエアロ塾は地域においても良い成果が出たと思う。健康増進事業は継続が重要なので、引き続きお願いしたい。

未来あるまちづくりについて

鈴木議員 いきいきサロ

ンは民生委員が主導しているが、市が主催する健康教室と一緒にやりながら効果を上げる、ということは可能なのか。

市民健康課長 市としては健康教室、減塩料理教室などを開催しているが、その幅を広げていくことによって可能になると思われる。

福祉課長 サロンの拡大、推進が地域コミュニティー化、また介護予防に効果を上げるという趣旨で、市としては平成22年度より支援をしている。平成25年度現在、23箇所で実施をしている。

鈴木議員 縦割りの事業ではなく、横の連携を強化し、効率的な財政運営を行つていただきたい。

鈴木議員 自主防災組織は設置したばかりなので、今後の指導をお願いしたい。次に生涯現役のまちづくりについて、豊前市ではいろいろな教室をしているようだが、社会福



明神地区津波避難訓練の様子

黒江議員 今後モデルから本番に移行するであろう、今後の取り組みや計画について、市長の考

一般質問

ここが聞きたい・なんとかしたい

『豊友会』の一般質問



磯永 優二



榎本 義憲



鎌田 晃二

【質問項目】

- ① 障がい者の諸問題
- ② 消防団の処遇改善
- ③ 読書意欲を高める取組
- ④ 企業誘致
- ⑤ 都市計画事業
- ⑥ 市有財産

※ ここに掲載している質問のやり取りは、ごく一部です。
詳しい内容については、市のホームページに全文を掲載していますので、そちらをご覧ください。
また、議会事務局をお気軽にご覧ください。

鎌田議員 また、今回の法律では団員の退職報奨金を一律に5万円引き上げるの方針のようだが、

消防団の処遇改善で 地域防災力の向上を

豊前市でも引上げを実施するのか伺いたい。

総務課長 市としては、

退職報奨金の引上げに関して、政令等の改正に沿った見直しを考えている。

鎌田議員 近年、消防団の重要性が改めて注目されており、昨年12月に消防団を支援する「地域防災力充実強化法」が施行され、団員の処遇改善や装備品等の充実に向けた予算が確保された。豊前市における消防予算及び国の交付税措置についてお聞きしたい。

総務課長 報酬について

正により自治体職員の消防団への入団に関して、職務に支障がない限り認めることだが、市の対応をお聞きしたい。

鎌田議員 全国的に消防団員が減少傾向にあり、団員減少の歯止めをかけるためにも、地域防災の中核をなす消防団の処遇改善をお願いしたいが、市長の考えを伺いたい。

市長 団員のやる気をバツクアップするのが行政の重要な役目と考えるので、しっかりと勉強して取り組んでいきたいと思う。

総務課長 現在、市職員で消防活動を行つてゐる者は18名いるが、法改正を受け、今後も職員に入団への周知を図つていきたいと考えている。



消防団出初式の様子

ここに掲載している質問のやり取りは、ごく一部です。
詳しい内容については、市のホームページに全文を掲載していますので、そちらをご覧ください。

鎌田議員 また、議会事務局をお気軽にご覧ください。

鎌田議員 また、今回の法律では団員の退職報奨金を一律に5万円引き上げるの方針のようだが、

道路建設促進期成会の活動で、東九州自動車道の建設促進を優先してきました。しかし、東九州自動車道の完成のめどがついてきたことで、湾岸線道路の建設促進に向かって活動は休眠状態になつた。しかしながら、東九州自動車道の建設促進に向けた活動は、周防灘湾岸線道路の建設促進を優先してきました。

* ハイビーズとは *

火力発電所で石炭を燃焼させ電気エネルギーをつくりだした後に、副産物としてできる石炭灰を主材としたりサイクル製品で、赤潮などの原因となる富栄養化物質の吸着効果を持つなど、環境に優しい海砂代替材である。

このハイビーズをヘドロの上に覆砂することで、海藻草類の着生・繁茂や有用二枚貝の生産などの付加価値も期待される。

榎本議員 市長は施政方針の中、「安全安心なまちづくり」について述べたが、安全安心なまちづくりのためには道路網の整備が必要と思うが、湾岸線への取り組み状況をお尋ねしたい。

総合政策課長 東九州自動車道の建設促進を優先してきました。しかし、東九州自動車道の完成のめどがついてきたことで、湾岸線

ハイビーズを活用し 豊前海の復活を

動再開の方針が京築市町村圏事務組合で確認されたところだ。

榎本議員 そこで湾岸線道路に関して、従前より議会で提案してきた明神大橋と能徳工業団地拡大の関係で、市長はヘドロ化した湾内の埋立てとハイビーズの実証実験を検討すると議会で答弁したが、その後の状況について伺いたい。

市長 検討委員会でハイビーズに関する先進地を視察した結果、非常に良い環境を創出していると好評を得ている。しかし、安全性はさらに確認が必要かと思う。そういう意味で第3セクターは有力な手法の一つだと考える。

榎本議員 素晴らしい豊前海をよみがえらせていただき、漁業関係者の収入増への努力をお願いしているところだ。

榎本議員 ハイビーズを使っての実証実験となると安全性の問題もあり、第3セクターのような行政の関与が不可欠と思うが、市長の考えを伺いたい。

市長 検討委員会でハイビーズに関する先進地を視察した結果、非常に良い環境を創出していると好評を得ている。しかし、安全性はさらに確認が必要かと思う。そういう意味で第3セクターは有力な手法の一つだと考える。

榎本議員 市内には豊前市や土地開発公社所有の未利用の市有財産が多数あり、維持管理費等を考えた場合、早急に売却や有効活用すべきだと思う。

榎本議員 最近、自分の遺骨を納める場所に木を植え墓標として弔う樹木葬というのがあり、市外に勤め人として出て行った諸先輩の方々が故郷に自分の遺骨を埋めたいとの理由で樹木葬ができる

園化して靈園を設置するのも一つの案なので検討したい。

市有地の有効利用を

る。そのような靈園設置に関して市長の考えを伺いたい。

市長

樹木葬のできる靈園の設置については、こ

ちらにも要望が届いている。故郷の土に戻りたいという望郷の念も理解できる。市有林の一部を公園化して靈園を設置する

議し、教育委員会として方向性を出したのち、市長に提言したいと考えている。

榎本議員 市内には豊前市や土地開発公社所有の未利用の市有財産が多数あり、維持管理費等を考えた場合、早急に売却や有効活用すべきだと思う。

榎本議員 お墓と言えば抵抗があるが、樹木葬であれば抵抗が薄いと思う。

榎本議員 地元の区長等を含めた検討委員会を設置し、早急な対策をお願いしたい。

榎本議員 また、築上中部高校跡地については統合中学校予定地となつてあるが方針が決まっていない。どのようにするのか教育委員会として早急に結論を出し、執行部への提言をお願いしたが、教育長の考えを伺いたい。

教育長 本年度、通学区

域審議会を立ち上げて審



築上中部高校跡地

一般質問

ここが聞きたい・なんとかしたい

「新世会」の一般質問



山崎 廣美



秋成 茂信



岡本 清靖



秋成 茂信



安江 千賀夫

質問項目

① 県道犀川・豊前線の一部市道移管
② 耐震改修促進法の改正
③ 農地バンク推進県補助制度
④ 今後の防災訓練
⑤ 東八まちなか交流センター電光掲示板

⑥ 小規模特認校
⑦ 能徳工業団地進入道路の変更
⑧ 森林の特性を活かす施策
⑨ 豊前市の観光と景観
⑩ 防災無線の利用性
⑪ 教育行政
⑫ 人口増対策
⑬ 協働体制の推進

※ ここに掲載している質問のやり取りは、ごく一部です。
詳しい内容については、市のホームページに全文を掲載していますので、そちらをご覧ください。
また、議会事務局及び総務課に会議録を置いていますので、お気軽にご覧ください。

犀川・豊前線の整備を

では、建設課長 地元と一緒に、交差点の改良・歩道の設置等を県へ強く要望をしている。しかし、東九州自動車道のアクセス道路に、非常に力を入れている状況であり、現道の整備ができない状況であると聞いている。

安江議員 東九州自動車道の建設も本格的になり、工事用のトラックが県道犀川・豊前線を頻繁に往来している。この現状について、お聞きしたい。

建設課長 歩道の整備が部分的に路肩も狭く、通学路として一部使用しているが、工事車両が通ると非常に危険な状況である。また、振動、騒音、ほこり等周辺の方々の苦情もある。

安江議員 東九州自動車道の建設も本格的になり、工事用のトラックが県道犀川・豊前線を頻繁に往来している。この現状について、お聞きしたい。

建設課長 歩道の整備が部分的に路肩も狭く、通学路として一部使用しているが、工事車両が通ると非常に危険な状況である。また、振動、騒音、ほこり等周辺の方々の苦情もある。

安江議員 東九州自動車道の建設も本格的になり、工事用のトラックが県道犀川・豊前線を頻繁に往来している。この現状について、お聞きしたい。

建設課長 歩道の整備が部分的に路肩も狭く、通学路として一部使用しているが、工事車両が通ると非常に危険な状況である。また、振動、騒音、ほこり等周辺の方々の苦情もある。



県道犀川・豊前線

安江議員 犀川・豊前線は、市の中心部から求善

岡本議員 そこで、能徳工業団地への進入路の浸水についてお尋ねします。現在、能徳工業団地への進入路は、線路下で浸水があり、また、県道への出入りも信号の間隔が短いということで、大変不便をきたしている。そこで、進入路の構想についてお尋ねしたい。



能徳工業団地進入路の浸水の様子

岡本議員 能徳工業団地への進入路の浸水についてお尋ねします。現在、能徳工業団地への進入路は、線路下で浸水があり、また、県道への出入りも信号の間隔が短いということで、大変不便をきたしている。そこで、進入路の構想についてお尋ねしたい。

まちづくり課長 現在、進入路は市道が1本だけで、夕方の時間帯、利用者に不便をかけている状況である。都市計画道路としては、JR日豊線の高架橋と臨海工業線での約300mの橋梁の二つの計画がある。今後も、市の活性化のため、進入

一日も早く能徳工業団地への進入路の改良を

路の工事施工に関して、県・国に強く要望していただきたい。

岡本議員 早急に浸水・冠水が解消できる態勢として、線路に踏切を作つてはいかがか。

建設課長 以前、JR九州と協議したが踏切数増は無理との回答。市内で他の場所を閉鎖するのであれば可能との返事をもらっているが、今時点では閉鎖するような踏切がないので、そこで話が頓挫している状況である。

市長 平面交差の踏切を造るというのは、非常にハードルが高い。次善策として話を進めていたが、JR高架下にポンプを2台追加し、中川の横に8インチの仮説ポンプを2台設置する。

また、本年度、高架下に道路監視カメラを設置し、ホームページから見られるようになる予定だ。

建設課長 梅雨時期の豪雨や河川の氾濫に備えて、JR高架下に8インチのポンプを2台追加し、中

川の横に8インチの仮説ポンプを2台設置する。

データを見る限り、毎年、自然減で150人程度の人口が減る。

これからは人口増対策として子育てのしやすい環境づくりを整えていかなければならぬ。その一環として新婚家庭助成金交付事業を実施していると思うが、その進捗状況について伺いたい。

総合政策課長 平成24年度に29件、25年度に34件申請があり、市内から70名、市外から60名の申し込みとなつていて。

尾澤議員

新婚さんで3年間の補助事業ということがあるが、その後、豈前市に定住にすることが一番大切なと思うが、何とか具具体策はあるのか。

総合政策課長 定住のパンフレットを配布し、その中の豊前未来応援プランで、ライフステージごとの子育て支援、学校での支援を取りまとめて紹介している。

としてスムーズに車が通行できるように、交差点改良を含めて、県や国の力を借りながら、市としても努力していきたい。

岡本議員 浸水対策は十分に出来ているのか伺いたい。

建設課長 梅雨時期の豪雨や河川の氾濫に備えて、JR高架下に8インチの仮説ポンプを2台追加し、中

川の横に8インチの仮説ポンプを2台設置する。

データを見る限り、毎年、自然減で150人程度の人口が減る。

ら中津市までの約6万3800世帯に二回目の新聞の折り込み広告で、市の分譲地に関し宣伝していたが、どの程度問い合わせがあり、契約できたのか、お尋ねしたい。

尾澤議員

人口増につながる環境づくりを

尾澤議員 警察署跡地の契約状況についても伺いたい。

財務課長 3区画売れ、残り3区画となつていて。

尾澤議員 商工会議所青年部が、若者を集めて年1回出会い応援事業を実施しているが、それと併せて情報をたくさん持つている地域の世話好きの方々の応援や知恵を借りる事業が公民館単位で出来ないのか伺いたい。

総合政策課長

先進地域での取り組みを研究しながら、例えば、お世話人協議会などが出来ないかと検討している状況だ。

今年4月から2月末までに、青豊・薬師寺合わせて、30件程度の問い合わせがあり、その内の薬師寺11区画、青豊2区画が契約に至つた。



豊前市定住促進パンフレットの表紙

一般質問

ここが聞きたい・なんとかしたい

「同志会」の一般質問



渡邊 一



爪丸 裕和



福井 昌文

【質問項目】

- ① まちづくり
- ② 公共事業のあり方
- ③ 教育問題
- ④ 空き家対策
- ⑤ 人口増対策
- ⑥ 補助金制度

※ ここに掲載している質問のやり取りは、ごく一部です。詳しいについては、市のホームページに全文を掲載していますので、そちらをご覧ください。
また、議会事務局及び総務課に会議録を置いていますので、お気軽にご閲覧ください。

市の公共事業のあり方は

ところだ。人材の確保・育成についてお尋ねしたい。

市長 幸いにして豊前市には職業訓練センターがあります。

伺いたい。

建設課長 2月1日以降の契約については、国から単価改定の通知が届いており、市内の業者に対して単価改定の通知を出したところだ。

建設課長 バブル崩壊とその後の公共事業の削減、またリーマンショックによる建築関係等の事業数の減少により現場の労働者が激減したことが原因と考える。

福井議員 人手不足の一因で、建設労働者の高齢化に伴い人材の確保、特に石工や庭師等の技術労働者の確保が懸念される

福井議員 自民党政権に代わり今後、公共事業が増えてくると思う。人材確保・育成に向けた市の積極的な取り組みをお願いしたい。



福井議員 入札不調の解消に向けた対策について

財務課長 豊前市においても2件の入札不調が起つてているのかお聞きしたい。

福井議員 人手不足による賃金上昇に加え、資材等の価格高騰により公共事業の入札不調が全国的に相次いでいるようだ。豊前市でも入札不調が起つてているのかお聞きしたい。

建設課長 2月1日以降の契約については、国から単価改定の通知が届いており、市内の業者に対して単価改定の通知を出したところだ。

建設課長 バブル崩壊とその後の公共事業の削減、またリーマンショックによる建築関係等の事業数の減少により現場の労働者が激減したことが原因と考える。

福井議員 人手不足の一因で、建設労働者の高齢化に伴い人材の確保、特に石工や庭師等の技術労働者の確保が懸念される

福井議員 自民党政権に代わり今後、公共事業が増えてくると思う。人材確保・育成に向けた市の積極的な取り組みをお願いしたい。

爪丸議員 近年、少子高齢化や山間部の過疎化などに伴い、放置された空き家が本市のみならず、全国的に問題となつてゐる。老朽化した危険性の高い空き家が市内にどのくらいあるのか伺いたい。

生活環境課長 平成25年3月末現在で、空き家が646棟あり、そのうち危険家屋は184棟ある。

爪丸議員 その危険家屋除却に関して、市はどのような取り組みをしていいのかお聞きしたい。

生活環境課長 生活環境の所有者に対し文書などにより適正管理をお願い

老朽危険家屋の適正管理の促進を

しているが、なかなか減らないのが現実だ。そのため、平成25年度より老朽危険家屋等除却促進事業を実施し、解体費の一部を補助している。

◇住宅用地に対する固定資産税の特例制度 (地方税法第349条の3の2)

住宅の敷地で住宅1戸につき200m²まで(小規模住宅用地)は固定資産税の課税標準を1/6に、200m²を超える住宅の床面積の10倍までの部分(一般住宅用地)は、固定資産税の課税標準を1/3に軽減する制度。

爪丸議員 先日、会派で視察に行つてきた見附市では、管理不全な状態にあり、構造上住居として認められない空き家を老朽危険家屋と認定し、固定資産税の住宅用地特例が解除できる要綱を設置している。豊前市においても特例の解除が可能かお聞きしたい。

税務課長 地方税法の定めがある以上、特例の解除が可能かお聞きしたい。

生活環境課長 議員ご指導を真摯に受け止め、所持者に管理意識の徹底を図つてはいかがか。

除は難しいと考えるが、今後検討をしたい。

爪丸議員 また、同要綱では、老朽危険家屋に対して緊急時の安全措置等の実施に同意、除却した場合、住宅用地特例の2年間延長を認めており、特例の解除・延長で所有者に空き家等の適正な管理を促している。豊前市も同様な取り組みで所有者の管理意識の徹底を図つてはいかがか。

國土強靭化に向けたまちづくりを

まちづくりを

渡邊議員 安倍首相は東日本大震災の追悼式で、我が国全土にわたつて災害に強い強靭な国づくりを進めていくと述べ、日本列島の強靭化を推進している。この首相の呼びかけに対して、市長はこの地域の強靭化をどのように考えているのかお尋ねしたい。

市長 私たちの住む京築地域は、全国的に見ても大規模な自然災害の少ない安全な地域と歴史的に立証されている。ただ、南海トラフ地震で太平洋側に甚大な被害が予測されており、この地域が果たすべき役割をしつかり見据え、強靭化の目標を定めたいと思う。

市長 日本が有事の際に活用することで大型の機材や大量の物資等が運べる。そういう意味で、この地域は強靭化に関して国の期待に添える地域だと思うが、市長の考えを伺いたい。

渡邊議員 日本の安全安心のため、自然災害の少ないこの地域の特性や基地飛行場を活かしながら国の中長期政策に向けた取組みをお願いしたい。

渡邊議員 そこで、この地域には航空自衛隊築城基地が近隣にあり、他地域での災害に対し飛行場を利用した救援が可能だ。特に大型のヘリコプターであるオスプレイなどを



■編集：編集委員会
 〈編集委員〉
 委員長：尾澤満治
 副委員長：安江千賀夫
 委員：黒江哲文、平田精一、鈴木正博
 ■印刷 上森印刷所

●議会を傍聴しましょう

市議会の様子を知る最もよい方法です。
 多数の方の傍聴をお待ちしています。



本市議会の委員会室での研修の様子

吉富・上毛両町議会の議員が視察に来ました

2月13日に吉富町、上毛町の両議会議員18名が、豊前市議会が取り組んでいる議会改革について視察研修にきました。

研修では、本市議会が制定した議会基本条例や議会報告会などこれまで取り組んできた様々な議会改革について説明し、身近で開かれた議会の実現に向けて活発な意見交換がなされました。

その後、本会議場の映像中継システムを見ていただきました。

新しい一部事務組合議員の構成へ

一部事務組合議会の構成が一部変更になりましたので、お知らせします。
 変更内容は左記のとおりです。

1. 任期満了に伴う変更

一部事務組合名	前任者	後任者
豊前市外二町財産組合	平田精一・鎌田晃二 岡本清靖・宮田精一	平田精一・鈴木正博 岡本清靖・宮田精一

2. 任期中途での変更(変更する議員のみ掲載)

一部事務組合名	前任者	後任者
京築広域市町村圏事務組合	爪丸裕和・渡邊一	福井昌文・榎本義憲
吉富町外一市中学校組合	山崎廣美・秋成茂信	安江千賀夫・磯永優二
豊前広域環境施設組合	安江千賀夫・福井昌文	鎌田晃二・山崎廣美
豊前市外二町清掃施設組合	鈴木正博・岡本清靖	平田精一・安江千賀夫
京築地区水道企業団	榎本義憲	爪丸裕和

次の
定例市議会は

6月
です

編集後記

平成26年第1回定例会、後藤市長初めての新年度予算議会でした。新しい事業も組み込まれ予算委員会が3日間行われました。慎重な審査が続き、10項目の申合せが行われ新年度予算を議決しました。

何度も一般質問した「100円バス」が、土日限定ではあるが運行されます。庁舎内の一階の配置も大きく変わります。長年の議会・市民からの要望に答え、教育委員会が3階から1階に変わるもので、市長が代わり大きく目に見える変化です。一般質問は、今議会より一人の持ち時間が40分から60分に変わったため活発な議論が行われ、より深く細かい一般質問になりました。

政策の提案についての「政策実現」は、目に見える形では難しいものがありますが、息切れしないよう後半の2年は「議会改革」を進めながら議員15名一丸となって取り組みます。

鈴木 正博